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通 知
高凯，请你自本通告刊登之日

起15日内到公司办理相关手续。逾
期不办理，后果自负。

淄博市公共汽车公司
2015年2月6日

济济青青高高速速北北线线或或扩扩为为八八车车道道
淄博将借此加速融入省会经济圈，相关方案已上报交通部

济青高速分南北两线，青银高速
青岛至济南段即所谓的“济青北线”，
也叫“老济青”，于1993年建成通车，是
我省首条成规模的高速。北线串起了
青岛、潍坊、淄博、济南等城市，自通
车后一直是省内最繁忙的高速。据
悉，北线设计双向四车道，每日设计
通过流量为3万标准车次。

滨莱高速则是我省“五纵四横一
环八连”高速公路网的“一纵”，是我
省第一条山区高速，贯通鲁中山区，
连接滨州、淄博、莱芜三个城市，于
1999年9月建成通车。滨莱高速穿过淄
博多个区县，设高青北、高青、桓台、
淄博新区、淄川等出入口。

本报记者 臧振

“老济青”为省内

首条成规模高速路

扩容工程动工后

如何兼顾车辆通行

淄博地处鲁中地区，是重要的交通枢纽，济青高速北线、滨莱高速为什么扩容，将如何扩容，扩容后对淄博有啥
影响？记者对此进行了采访。

◎如何扩容

滨莱高速采用双向八车道

记者从省发改委网站获悉，
去年12月29日，省发改委批准了
省交通厅公路局关于滨莱高速
淄博西至莱芜段的扩建工程。批
准内容中称，滨莱高速公路淄博
西至莱芜段扩建工程路线全长
72 . 7公里，全线采用双向八车道
高速公路标准，其中淄博西枢纽
至范阳河段长14 . 3公里，设计速
度120公里/小时，采用双侧拼宽，
路基宽度42米。叩家至苗山段长
26 . 8公里，设计速度100公里/小
时，新建双向八车道，整体式路
基宽度41米。全线设特大桥1座，
大桥33座，中桥12座，隧道9座，互
通立交8处，分离立交18处(其中
公铁立交2处)，扩建服务区一处，
新增停车区1处、养护工区2处。

然而，关于济青北线如何改
建，却一直未有定论。此前，曾有

消息称，将在济青南北线之间再
建一条中线。“从目前来看，建中
线的方案已基本被否定，沿着老
路扩建基本已成定局。目前，我
们正对济青高速淄博段扩容进
行环境、防洪、地震、文物评价等
前期工作，相关扩容方案已上报
交通部。”淄博一交通业内人士
透露。此前，本报记者从山东省
交通规划设计院获悉，济青高速
北线如果扩容改造的话，将由目
前的双向四车道拓宽至双向八
车道。这一说法也在山东高速股
份公司得到了确认。但是否采用
这一方案目前并未最终确定。

据悉，济青北线扩容改造的
方案已经进入前期准备之中，该
项目投资人为山东高速集团，全
长318公里的济青北线，预计扩
容改造总投资将达到227亿元。

◎为什么扩容

车流量远超设计通过流量

目前济青高速北线的车流
量已经达到超饱和状态，路段平
均行车速度已降至80公里/小时
以下，且因车流量大，各类交通
事故不断发生，已严重影响道路
交通安全。

“尤其到了节假日，高速免
费通行，部分路段车流量达到平
时的两三倍。”一位路政工作人
员介绍。根据去年十一黄金周期
间的数据统计，北线淄博段日均
车流量接近7万辆，已远超设计
通过流量。“淄博、邹平、潍坊一
带工业发达，从淄博上下高速的
大货车特别多。”该路政人员说。

同样的情况也出现在滨莱
高速。滨莱高速淄博西至莱芜段
是我省重要的南北向大通道，由
于建成时间较早，设计标准较
低，且沿线沟谷纵横、地势复杂，
地形起伏变化较大。随着区域社
会经济的快速发展，交通量增长
迅猛，拥堵现象同样较为严重。

此前，为了缓解济青北线的
压力，我省投资建设了“济青南
线”(青兰高速)。然而，由于南线
沿途不经过重要城市主城区，且
山路较多，很多车辆尤其是大货
车不愿走南线，导致南线对北线
车流量分流的作用有限。

“现在每次周末从淄博回济
南都是提心吊胆的，盼望着别堵
车别遇到事故。”家住济南、在淄
博工作的王先生说，从淄博开车
走济青北线到济南，如果一路顺
畅，一个多小时就能到，如果遇
上堵车或事故，在高速上耗两三
个小时都算正常。“现在北线是
双向4车道，一出现事故，单向的
两条车道肯定全部封死，非常影
响通行。”

“如果扩成双向八车道，运
力相当于增加了一倍。即使发生
事故，封死两条车道，还有两条
车道可走，对通行的影响就大大
降低了。”王先生说，这样就算遇
到事故，1个多小时也能到济南。

淄博市发改委一工作人员
表示，淄博是我省省会城市经济

圈的次中心，也是连接蓝黄“两
区”和“一圈一带”融合发展的重
要枢纽城市。近年来，为推进济
淄一体化，淄博市高水平策划了
一批交通、能源、水利、生态重大
项目。“两条高速的扩容，运力增
加，更有利于淄博与济南之间要
素和资源的交流，对淄博加速融
入省会城市群经济圈、提升淄博
作为枢纽城市的功能非常有
利。”他说。

淄博市副市长刘东军指出，
济青高速、滨莱高速两个项目的
改扩建，是我省重点项目，也是
我省公路交通“十二五”、“十三
五”发展规划中的重要衔接部
分。淄博市地处鲁中，这两条路
的改扩建，对促进全市经济社会
发展具有重大的战略意义。

◎好处有哪些

运力增加一倍，提升枢纽城市功能

济济青青滨滨莱莱高高速速淄淄博博段段扩扩容容年年内内动动工工
目前正进行环评等前期工作，将对沿线需迁移村庄细致调查摸底

本报2月5日讯 (记者 臧
振 ) 5日，市交通运输暨廉政
工作会议召开。记者从会上获
悉，济青高速淄博段与滨莱高
速淄博西至莱芜段扩容工程将
于年内动工，目前正进行环评
等前期手续工作，淄博相关部
门将对沿线需迁移的村庄提前
进行一次细致地调查摸底。

市交通运输发展的主要目
标是：完成普通国省道大中修
项目7个、危桥改造10座，总投
资6 . 15亿元；积极争取实施高
速公路养护工程5项，投资1 . 08

亿元；干线公路综合优良路率
达到90%以上；济青高速和滨
莱高速公路淄博段扩容改造工
程完成前期工作；稳步推进农村
公路建设，工程质量合格率
100%；完成全市路域环境综合整
治任务；更新公交车350辆，淘汰
营运性黄标车4212辆；行业管理
和依法行政能力持续增强；安全
生产各项指标稳中有降，不发生
重特大安全责任事故。

会上，市交通局局长翟乃
利介绍，今年淄博市将持续推
进工程项目建设。对围绕“迎国
检”争取和开展的国道309荣兰
路淄博段等7个大中修项目，以
及湖南路大中修工程等8个项

目前期工作，要扎实推进，按期
完成。

同时，全力做好济青高速
淄博段扩容和滨莱高速淄博西
至莱芜段扩容工程前期工作，
按照省政府要求，两个项目均
计划于2015年底前开工。这些

项目时间紧、任务重，需要区县
和相关部门倾力支持配合。交
通公路部门要不等不靠，超前
谋划，全力以赴，积极争取沿线
区县政府和相关部门的支持，
确保工作顺利推进。

一位交通业内人士介绍，

目前，两高速淄博段扩容工程
正在进行环境、防洪、地震、文
物等评价手续工作。今年将抓
紧推进专项报告编制和征地拆
迁工作，相关部门将对沿线需
迁移的村庄提前进行一次细致
地调查摸底。

相关链接

济青北线与滨莱高速是穿过淄
博的重要交通要道，车流量密度大。
一旦开始动工扩容，如何在保证施工
的同时，兼顾到车辆的通行？

记者了解到，济青北线扩容的消
息，2013年就出现在媒体的报道中，1

年多过去了，迟迟不能开工的原因之
一，就是北线超负荷的车流量。“北线
车流量巨大，一旦动工改造，将造成
更大面积的拥堵。”业内人士介绍，高
速公路在改扩建时不允许全部封闭，
不能影响正常通行。扩容开始动工
后，要封闭高速的一个车道。对济青
北线而言，要应对因施工造成的拥
堵，南线分流是最好的选择。

济青北线尚有南线可用作分流
“备胎”，滨莱高速淄博西至莱芜段动
工后，又将如何兼顾车辆的通行。

“滨莱高速没有济青南线这样的
分流线路，且沿线山区较多，扩容开
始后，势必会造成一定的拥堵。”该业
内人士称，为了应对动工后可能造成
的交通拥堵，近日，淄博市召开了专
题调度会，将在滨莱高速施工后，由
交警全天候上岗，指挥车辆分流通
行、疏导交通。 本报记者 臧振

为分流济青高速北线车辆，2007

年12月，全长307公里、总投资162亿元，
双向六车道的济青南线建成通车，成
为迄今为止我省投资规模最大的一
条路。

但南线对北线的分流并不明显。
经测算，通车以来，济青高速南线仅
仅分流了北线15%左右车流量，利用
率仅有19%。

“济青南线与济青北线比起来，
简直是太浪费了，这么宽、这么好的
路没利用起来，令人心疼。”山东交通
科学研究所交通经济研究室主任郭
林一连提到了几次“心疼”。

很多经常走济青高速北线的司
机都说，因为拥堵，济青高速北线基
本没有超速违章，济青南线有时却是
跑好几公里才能看到一辆车。

随着济青高速公路“南冷北热”
现象的日益突出，越来越多的人感
慨，济青南线应有的功能远未能发挥
出来。 本报记者 臧振

济青高速南线

利用率不到两成

本报记者 臧振

滨莱、济青两条高速穿过淄博多个区县。

在滨莱高速淄博新区收费站，工作人员疏导车辆上高速(资料片)。
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